
「普請（
ふしん）」と

は、「普く請う（あ
まねくこう）」とも読み、「力を合わせて作業に従事すること」という意味が含まれています。市民に身近な「まち」に「普請

」の輪を広
げていき

ましょう
。

ニイガタ

まちぶしんぶん
新潟駅周辺整備とBRT整備に関わる市民参加の取り組みを発信する広報紙
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今
、
新
潟
市
で
は
２
つ
の
大
き
な
都
市
整
備

プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
が
進
行
し
て
い
ま
す
。
新
潟
駅

周
辺
整
備
事
業
と
新
公
共
交
通
シ
ス
テ
ム
・

Ｂ
Ｒ
Ｔ
の
導
入
で
す
。
こ
の
２
つ
の
プ
ロ
ジ
ェ

ク
ト
は
、
共
に
市
民
参
加
を
行
い
な
が
ら
進

め
て
い
ま
す
。「
ニ
イ
ガ
タ
ま
ち
ぶ
し
ん
ぶ
ん
」

は
、
２
つ
の
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
に
関
連
し
て
実
施

さ
れ
る
市
民
参
加
の
取
り
組
み
を
発
信
す
る

広
報
紙
で
す
。新潟駅周辺整備

市民目線で万代広場基本計画を点検する第二弾！
第２回新潟駅万代広場を考えるワークショップ・開催レポート

新交通・BRT

p.2-5

街なかで市民に情報を伝えよう！
BRTパネル展 in 古町６番町・開催レポート

p.6-8

市
民
の
声
を
集
め
、
届
け
て
い
ま
す
。

ＢＲＴパネル展
2012.11.25（日）12：00～16：00 ／古町モール６

第２回新潟駅万代広場を考えるワークショップ
2012.11.18（日）13：30～16：30 ／ホテルディアモント新潟
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設
計
者
と
の
対
話
を
通
じ
、
市
民
目

線
で
新
潟
駅
万
代
広
場
基
本
計
画
の
点

検
を
行
う
「
新
潟
駅
万
代
広
場
を
考
え

る
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
」
の
第
２
回
目
が
、

平
成
24
年
11
月
18
日
（
日
）
に
ホ
テ
ル

デ
ィ
ア
モ
ン
ト
新
潟
で
開
催
さ
れ
ま
し

た
。

　
第
１
回
の
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
で
は
、
新

潟
駅
周
辺
整
備
事
業
の
こ
と
や
駅
前
広

場
基
本
計
画
の
全
体
像
に
つ
い
て
、
参

加
者
か
ら
出
さ
れ
た
質
問
に
丁
寧
に
対

応
し
た
こ
と
も
あ
り
、
万
代
広
場
基
本

計
画
の
点
検
作
業
に
十
分
な
時
間
を
取

る
こ
と
が
で
き
ま
せ
ん
で
し
た
。

　
そ
こ
で
今
回
は
、
大
半
の
時
間
を
割

い
て
万
代
広
場
基
本
計
画
の
内
容
に
つ

い
て
の
議
論
を
行
い
ま
し
た
。

　
議
論
に
あ
た
っ
て
は
、
設
計
者
か
ら

計
画
内
容
の
「
改
善
ア
イ
デ
ィ
ア
」
が

最
初
に
提
示
さ
れ
ま
し
た
。
こ
れ
は
、

第
１
回
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
で
出
さ
れ
た
市

民
意
見
を
計
画
に
反
映
さ
せ
る
場
合
、

「
具
体
的
に
は
こ
ん
な
形
が
考
え
ら
れ
ま

す
よ
」
と
い
う
も
の
で
、
市
民
の
意
見

を
専
門
家
の
手
に
よ
っ
て
具
体
的
な
デ

ザ
イ
ン
・
カ
タ
チ
に
し
た
も
の
で
す
。

　
設
計
者
と
の
対
話
が
カ
タ
チ
と
な
り
、

さ
ら
に
議
論
が
深
ま
っ
て
い
く
。
こ
う
し

た
進
め
方
に
つ
い
て
は
、
参
加
者
か
ら

も
大
変
好
評
で
、「
も
っ
と
議
論
を
重
ね

て
い
き
た
い
の
で
、
回
数
を
増
や
し
て
ほ

し
い
！
」と
い
う
意
見
も
頂
い
て
い
ま
す
。

対
話
を
通
じ
た
点
検
作
業
が
進
行
中
！

第
２
回
新
潟
駅
万
代
広
場
を
考
え
る
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
開
催
レ
ポ
ー
ト

新潟駅周辺整備

市
民
意
見
を
具
体
的
な
形
で

表
現
し
た
「
改
善
ア
イ
デ
ィ
ア
」

第２回新潟駅万代広場を考えるワークショップの様子

3

新潟駅周辺整備

☞ 一般車乗降場を増設することや車路幅に少し余裕を
　　 持たせること（冬季の堆雪幅としても利用可能）が
　　 考えられます。

▷タクシーと一般車の動線は分離してほしい。
▷駐車場は左折して入ることを基本にしてほ
しい。

▷駐車場の入口と出口は分けた方が良いので
はないか。

万
代
広
場
基
本
計
画
の
見
直
し
を
行
う
際
の
基

礎
デ
ー
タ
と
し
て
扱
っ
て
い
ま
す
。
今
回
の
ワ
ー

ク
シ
ョ
ッ
プ
の
よ
う
に
、
市
民
意
見
を
受
け
て

設
計
者
が
具
体
的
な
デ
ザ
イ
ン
を
行
い
ま
す
。

な
お
、
計
画
の
見
直
し
に
あ
た
っ
て
は
、
改
善

に
伴
う
事
業
費
の
増
加
も
重
要
な
要
素
に
な
り

ま
す
。
市
で
は
、
こ
う
し
た
面
も
踏
ま
え
て
最

終
的
に
判
断
し
て
い
き
ま
す
。

▷自転車の利用者のことをもっと考えた駅にして
ほしい（現在はとても利用しにくい駅である）。
カッコイイ文化的な駐輪場の設置とか、30 分
無料のレンタサイクルのサービスとか、ハー
ド面のみならず、新潟市全体の交通システム
をこの機会に見直して、自転車利用の新しい
ライフスタイルを築きたい。

　乗降場や駐車場出入り口付近において生じる交通の滞
留や隣の車線に移るスペース（車路の幅・延長）を拡
充し、交通の整流化を促すことが必要と考えます。

南口広場の一時駐車場・タクシープール付近がいつも混雑している。
道路線形や幅員、一時駐車場入口は再考する余地がある。

第2回ワークショップで議論した内容を紹介します。

（第１回ワークショップで出された意見）

ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
の
成
果
は
ど
う
な
る
の
？

☞ 適切な車路幅・延長の確保、駐車場出入口の滞留ス
　　 ペースの確保、屈曲部曲線半径の緩和などの対応が
　　 考えられます。

改善
アイディア

動線が複雑になっているので
もっと単純にできないか。

自転車利用者への配慮をもっと
考えてほしい。

【第2回ワークショップで出された意見】

第２回WSで
設計者から提案

☞ 万代広場では、方向等を表示する案内板だけでなく、
　　 湊町としての歴史性や柳都・新潟を意識できるよう
　　 なグラフィックを採用していくことが考えられます。

南口広場の案内表示が少なくわかりにくい。
広場の使い方がわからない。コンセプトが見えてこない。

（第１回ワークショップで出された意見）

改善
アイディア

第２回WSで
設計者から提案

▷情報掲示はバランスを取ってほしい。（全部はいらない）
▷ガラス壁にイベント案内表示や客の動線を誘導できるデサインがあるといい。
▷バスターミナルとなるところには「総合案内施設」がほしい。

【第2回ワークショップで出された意見】

案内表示のイメージ（例）

　車線増設や車路拡幅は、無秩序な乗降や駐車をまねく恐
れがあり、ルールの徹底やモラルの向上を併せて行う必
要があります。

＜自動車以外の意見＞
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☞ 一時駐車場・タクシープール周辺の
　　 スペースの使い方として、イベント
　　 広場を含め幾つかの考え方がありそ
　　 うです。

　一時駐車場・タクシープールの規模を縮小させることで
生み出されるスペースの使い方について様々な可能性を
考えてみてはいかがでしょうか。

万代広場は一時駐車場・タクシープールよりも
イベント広場の確保を優先させては？

（第１回ワークショップで出された意見）

改善
アイディア

第２回WSで
設計者から提案

▷南口と同じ 40 台くらい用意しておいて、将来駐車場をなくしても
よい計画にしておくのが良いのではないか。

▷送迎用なら現在の台数より減らしても良いのではないか。30 分超
過したら料金が急激に上がるようなしくみになっていると良い。

▷駐車場自体を無くしてしまっても良い。

自家用車整理場は縮小してもよい。
▷現在はどこに聞けばいいか分からず、問い合わせが全て JR
に行っている。

▷「公」と「民」の情報発信ができるようになると良い。

情報サインボードは、ぜひほしい！

▷何か目を引くもの（シンボル的なもの）が欲しい。
▷世界に誇れる新潟駅らしさを象徴するデザイン・シンボル
が欲しい。

新潟を象徴する構造物・モニュメントがほしい。

▷緑に囲まれたイベント空間というイメージは良いと思う。
▷東大通の突き当たり側に木で目隠しするか、風除けパネル
を立てる。

▷柳都らしく柳を植えたい。

緑に囲まれた空間というコンセプトはいいね。

▷柳は、維持費がかかる。ただし、いま駐車場の両脇にある
柳は残すべき。

▷中央広場は中途半端な緑の空間にしてほしくない。（個人
的な意見として柳は良くない）

▷イベントスペースにするならば木は不要。

柳を植えるべきかどうかは要検討だ！

▷現在のバスターミナル付近をにぎわい空間として拡張するとよい。
▷既存のバスターミナルの上屋（屋根）を残し、活用していくべき。

にぎわい空間の拡張場所は
現在のバスターミナル付近を！

▷分散させるよりもひとつにまとまったほうが良い。L字になるより
四角の方が使いやすいし、多目的に使える。

▷提案のような広場の拡張では、利用者が少ないのではないか？

中央広場を拡張する形にしてはどうか？

▷計画の駐車台数より減らす形で駐車場を縮小して、かわりに西側
の歩道を拡幅する形で賑わい空間を拡大するのが良い。

西側の歩道を拡幅する形がよい。

【第2回ワークショップで出された意見（抜粋）】

＜にぎわい空間の拡張に関する意見＞

●平成２６年度の新しい交通システム導入にあわせて、万代広場に
おいてＢＲＴ発着機能の確保を含めた部分整備を計画しています。
部分整備計画では、自家用車及びタクシー施設などの現有機能は、
現状の配置を基本としながら、新たなＢＲＴ機能については、わ
かりやすさや乗換利便性の観点から既存バスターミナル側に配置
する方向で検討しており、規模等を含め関係機関との協議を進め
ています。
●今後は、ＢＲＴ導入に向けた動きと歩調を合せながら部分整備計画
の検討を進め、次回ワークショップで計画案についてお示しする
予定です。

万代広場の部分整備計画について

次回のワークショップ
次回は、万代広場全体の基本計画の見直しについて、設計者からより具体的な提案をいただき、

さらに議論を深めていきます。また、部分整備計画案についてもお示しする予定です。

●コネクターキューブを
　拡張・室内化してバス
　待合室にする案

●エスカレータの向きを南北方向に変え、
　コネクターキューブ内（東西）に設置
　する案

●バスシェルターの下、
　歩車道の境界に防風壁
　を建てる案

●ペデストリアンデッキの屋根を
　約3ｍから約6ｍに広くして、
　（半）室内化する案

5

新潟駅周辺整備

☞ 万代広場においては、今後詳細な設計が行われるた
　　 め、従来設計における考え方に加えて幾つかの工夫
　　 が考えられます。
　設計当初の考え方としては、雪・雨・風の対策として
ペデストリアンデッキなどが屋根や壁の替わりとなり
大きな役割を担うこととしていました。

▷ペデストリアンデッキなども長岡駅のように全部を囲ってしま
うものにすると、閉鎖的で暗いイメージになってしまう。上
から見下ろす開放感や景観も大切にしたい。

▷冬はいいが夏などは開放感がなくなってしまうので、ペデスト
リアンデッキの屋根を開閉式にできないか。

南口広場は雪・雨・風についての冬季対策が不十分である。
（第１回ワークショップで出された意見）

改善
アイディア

ペデストリアンデッキは開放感も大切な要素である。

▷ペデストリアンデッキは重要。
▷外の景色や空間が見えるペデストリアンデッキは良いと思う。
斜めの配置は遊び心があって面白いと思う。

▷ペデストリアンデッキをもっとまちの中に伸ばすことによっ
て、周辺にある稼働率の悪い大型駐車場の利用率を上げると
共に、周辺の商店街ともうまくリンクさせて、人の流れや賑
わいを生み出したい。

ペデストリアンデッキの配置に関する意見

▷一般車の乗降スペースなど駅から離れた所にある施設には
雨風を避けて駅に入れるように屋根・風よけの設備を充実
させてほしい。

▷滑りにくい舗装にしてほしい。（石の磨き仕上げはNG）
▷イベント開催のことを考えると、中央広場には屋根が必要。

新潟の冬の気候に対し、さらなる配慮を！

▷バスターミナルのガラス壁は視界を遮り、広場と他からの縁を切って
しまう可能性がある。

▷全体としてあまり人工的なものばかりが目立つような造りにしないで
ほしい。

▷ガラス張りの待合スペースをコネクターキューブに付設する改善アイ
デアは、あまり必要ないのではないか。

冬季対策を重視するあまり、人工的な空間になり
すぎるのも問題ではないか。

【第2回ワークショップで出された意見（抜粋）】

＜改善アイディアのイメージ＞

＜改善アイディアのイメージ＞

第２回WSで
設計者から提案

＜第2回ワークショップで議論した内容のつづき＞

現状案

変更案

現状案

変更案

※コネクターキューブとは？
　広場に整備される全面ガラス張りの立方体の
　構造物。中にはエレベーターや階段室などが
　納められています。

※
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Ｂ
Ｒ
Ｔ
き
か
く
会
議
で
は
、
市
民
へ

の
B
R
T
に
関
す
る
情
報
発
信
が
絶
対

的
に
不
足
し
て
い
る
こ
と
か
ら
、Ｂ
Ｒ
Ｔ

整
備
に
関
す
る
正
確
な
情
報
を
市
民
が

知
る
必
要
が
あ
る
と
考
え
、
ま
ず
は

B
R
T
き
か
く
会
議
メ
ン
バ
ー
が
ま
ち

に
出
か
け
て
行
っ
て
B
R
T
に
関
す
る

情
報
を
パ
ネ
ル
に
し
て
伝
え
つ
つ
、
多
く

の
方
々
と
対
話
し
な
が
ら
更
な
る
疑
問

や
ご
意
見
を
聞
く
場
を
設
け
る
こ
と
に

し
ま
し
た
。

Ｂ
Ｒ
Ｔ
に
関
す
る
Ｑ
＆
Ａ
パ
ネ
ル
展
を
開
催
！

　
パ
ネ
ル
の
内
容
は
、
B
R
T
き
か
く

会
議
メ
ン
バ
ー
が
自
ら
考
え
検
討
し

た
、
市
民
目
線
で
の
23
の
質
問
と
市
民

に
分
か
り
や
す
い
回
答
。
そ
れ
ら
を「
Ｂ

Ｒ
Ｔ
・Ｑ
＆
Ａ
パ
ネ
ル
展
」
と
し
て
11
月

25
日
（
日
）
12
時
〜
16
時
と
若
干
短
め

で
は
あ
り
ま
し
た
が
、中
央
区
古
町
モ
ー

ル
６
で
展
示
し
ま
し
た
。
当
日
は
、Ｂ
Ｒ

Ｔ
き
か
く
会
議
メ
ン
バ
ー
な
ど
10
名
が

ス
タ
ッ
フ
と
し
て
参
加
し
、
パ
ネ
ル
を
見

学
し
て
い
る
人
に
声
を
か
け
た
り
、
質

問
を
受
け
た
り
し
な
が
ら
Ｂ
Ｒ
Ｔ
の
プ

ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
活
動
に
つ
と
め
ま
し
た
。

　
ま
た
、Ｂ
Ｒ
Ｔ
導
入
イ
メ
ー
ジ
映
像

や
新
た
な
交
通
シ
ス
テ
ム
基
本
方
針
プ

ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
ビ
デ
オ
を
上
映
し
た
と
こ

ろ
、
多
く
の
方
々
が
足
を
止
め
、
中
に

は
椅
子
に
腰
掛
け
て
熱
心
に
見
入
る
人

や
映
像
を
見
て
か
ら
じ
っ
く
り
と
パ
ネ
ル

を
見
て
回
る
人
ま
で
い
ら
っ
し
ゃ
い
ま
し

た
。
や
は
り
、
市
民
は
Ｂ
Ｒ
Ｔ
に
つ
い

て
非
常
に
高
い
関
心
や
興
味
を
持
っ
て
い

る
こ
と
が
う
か
が
え
ま
し
た
。

市
民
か
ら
た
く
さ
ん
の
ご
意
見
を
頂
き
ま
し
た
！

　
Ｑ
＆
Ａ
パ
ネ
ル
展
を
見
学
し
て
い
る

人
に
積
極
的
に
声
を
掛
け
、Ｂ
Ｒ
Ｔ
に

関
す
る
意
見
や
質
問
な
ど
を
伺
っ
た
と

こ
ろ
、
90
も
の
意
見
が
集
ま
り
ま
し
た
。

ま
た
、
パ
ネ
ル
展
の
内
容
や
展
示
方
法
、

展
示
場
所
に
つ
い
て
も
た
く
さ
ん
の
ご
意

見
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　
意
見
と
し
て
多
か
っ
た
の
は
、Ｂ
Ｒ
Ｔ

新交通BRT

通りかかる市民を呼び止め、「こんにちは。BRT の導入について、 何かご意見あれば聴
かせて下さい」と呼びかけると、ほとんどの人は反応して答えてくれました。

古町モール６にて、24枚のパネルを展示。
ＢＲＴに関するプロモーション活動を、
行いました。

あっという間に時間が過ぎました。市民の言いたい事を直に聴けた事が、一番の収穫で
した。

7

導
入
の
必
要
性
の
賛
否
、
な
ぜ
B
R
T

な
の
か
、
専
用
レ
ー
ン
設
置
や
乗
換
の

イ
メ
ー
ジ
が
わ
か
な
い
、
郊
外
線
バ
ス

を
充
実
さ
せ
て
ほ
し
い
な
ど
。
そ
の
内

容
は
、
ま
さ
に
生
活
者
の
意
見
で
し
た
。

Ｂ
Ｒ
Ｔ
を
導
入
す
る
こ
と
に
よ
っ
て
、

私
た
ち
の
暮
ら
し
が
ど
う
変
わ
る
の
か

具
体
的
に
想
像
が
つ
か
な
い
と
い
っ
た
声

も
寄
せ
ら
れ
ま
し
た
。

　
今
回
の
パ
ネ
ル
に
つ
い
て
は
、
わ
か
り

や
す
く
表
現
し
た
つ
も
り
で
し
た
が
、

十
分
に
伝
え
切
れ
て
い
な
い
部
分
も
あ

り
ま
し
た
の
で
、
今
後
さ
ら
に
手
直
し

を
し
て
い
き
ま
す
。
ま
た
、
新
た
な
Ｑ

＆
Ａ
に
つ
い
て
も
、
市
担
当
課
と
対
話

を
重
ね
な
が
ら
作
成
し
て
い
き
ま
す
。

　
こ
の
パ
ネ
ル
展
を
各
区
で
開
催
し
て

欲
し
い
と
の
応
援
メ
ッ
セ
ー
ジ
も
頂
き
ま

し
た
。
ま
ち
な
か
ば
か
り
で
は
な
く
、

各
地
で
行
っ
て
広
く
意
見
を
聞
い
て
ほ

し
い
と
い
う
声
も
寄
せ
ら
れ
て
い
る
の

で
、
ど
ん
ど
ん
実
施
展
開
で
き
る
よ
う

に
し
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。
B
R
T

き
か
く
会
議
メ
ン
バ
ー
か
ら
も
、
も
っ
と

楽
し
い
イ
ベ
ン
ト
に
し
た
い
と
い
う
声
も

あ
が
っ
て
い
ま
す
の
で
、
今
後
の
展
開
に

ご
期
待
く
だ
さ
い
。

（
B
R
T
き
か
く
会
議
メ
ン
バ
ー
感
想
）

▼
「
こ
ん
な
の
は
失
敗
す
る
」
と
か
「
新

　
潟
市
の
税
金
を
使
っ
て
や
る
な
ら
反

　
対
」
な
ど
否
定
的
な
意
見
も
多
く
頂

　
い
た
が
、「
お
も
し
ろ
そ
う
」「
自
分

　
は
使
わ
な
い
か
も
…
だ
け
ど
、
車
の

　
な
い
人
な
ど
に
と
っ
て
は
こ
う
い
う
も

　
の
は
大
切
だ
か
ら
、
ぜ
ひ
や
っ
て
ほ
し

　
い
」
な
ど
肯
定
的
な
意
見
も
あ
っ
た
。

▼
Ｂ
Ｒ
Ｔ
に
関
し
て
の
情
報
不
足
か
ら

　
誤
解
さ
れ
て
い
る
こ
と
な
ど
を
改
め

　
て
知
っ
た
。

新交通BRT

ＢＲＴきかく会議監修のＱ＆Ａ

Ｑ．新潟交通（株）がＢＲＴを運行するんでしょ？

Ａ．まだ決まっていません。

☞今、マスコミで報道されている情報は、あくまでも運行予定事業者を選定
　するために新潟交通（株）が新潟市に提案しているものです。

新潟交通（株）にＢＲＴ運行計画の第一提案権が付与されていますが、まだ決定していません。
平成 24 年 9 月から始まった委員会では市民からの意見も参考にしつつ審議をし、平成 24 年度末
までに新潟交通（株）が運行予定事業者として適格かどうかの審査結果が新潟市長に報告されます。

Ｑ．どうして新しい公共交通が必要なの？

Ａ．将来を見据えると今から準備する必要があるからです。

☞実際に困ってから対応したのでは遅い！
　将来への備えは「今から始めよう」という考えです。

「超高齢社会」「環境問題」などの大きな課題への対応が、今、私たちには求められています。中でも、
超高齢社会の到来により、車の運転ができなくなる方が増え、結果として移動が困難になる方が
増えます。そのため、「公共交通と車の調和を図りながら、誰もが移動しやすい交通環境を今から
整える」ことが重要であると新潟市では考えています。

パネル展で使用したＢＲＴに関するＱ＆Ａの一部をご紹介します。
※他のＱ＆Ａについては、次号以降でご紹介していきます。また、ＢＲＴきかく会
　議のホームページ（ブログ）でも、随時紹介していきます。
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Ｂ
Ｒ
Ｔ
き
か
く
会
議
で
は
、
市
民
へ

の
B
R
T
に
関
す
る
情
報
発
信
が
絶
対

的
に
不
足
し
て
い
る
こ
と
か
ら
、Ｂ
Ｒ
Ｔ

整
備
に
関
す
る
正
確
な
情
報
を
市
民
が

知
る
必
要
が
あ
る
と
考
え
、
ま
ず
は

B
R
T
き
か
く
会
議
メ
ン
バ
ー
が
ま
ち

に
出
か
け
て
行
っ
て
B
R
T
に
関
す
る

情
報
を
パ
ネ
ル
に
し
て
伝
え
つ
つ
、
多
く

の
方
々
と
対
話
し
な
が
ら
更
な
る
疑
問

や
ご
意
見
を
聞
く
場
を
設
け
る
こ
と
に

し
ま
し
た
。

Ｂ
Ｒ
Ｔ
に
関
す
る
Ｑ
＆
Ａ
パ
ネ
ル
展
を
開
催
！

　
パ
ネ
ル
の
内
容
は
、
B
R
T
き
か
く

会
議
メ
ン
バ
ー
が
自
ら
考
え
検
討
し

た
、
市
民
目
線
で
の
23
の
質
問
と
市
民

に
分
か
り
や
す
い
回
答
。
そ
れ
ら
を「
Ｂ

Ｒ
Ｔ
・Ｑ
＆
Ａ
パ
ネ
ル
展
」
と
し
て
11
月

25
日
（
日
）
12
時
〜
16
時
と
若
干
短
め

で
は
あ
り
ま
し
た
が
、中
央
区
古
町
モ
ー

ル
６
で
展
示
し
ま
し
た
。
当
日
は
、Ｂ
Ｒ

Ｔ
き
か
く
会
議
メ
ン
バ
ー
な
ど
10
名
が

ス
タ
ッ
フ
と
し
て
参
加
し
、
パ
ネ
ル
を
見

学
し
て
い
る
人
に
声
を
か
け
た
り
、
質

問
を
受
け
た
り
し
な
が
ら
Ｂ
Ｒ
Ｔ
の
プ

ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
活
動
に
つ
と
め
ま
し
た
。

　
ま
た
、Ｂ
Ｒ
Ｔ
導
入
イ
メ
ー
ジ
映
像

や
新
た
な
交
通
シ
ス
テ
ム
基
本
方
針
プ

ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
ビ
デ
オ
を
上
映
し
た
と
こ

ろ
、
多
く
の
方
々
が
足
を
止
め
、
中
に

は
椅
子
に
腰
掛
け
て
熱
心
に
見
入
る
人

や
映
像
を
見
て
か
ら
じ
っ
く
り
と
パ
ネ
ル

を
見
て
回
る
人
ま
で
い
ら
っ
し
ゃ
い
ま
し

た
。
や
は
り
、
市
民
は
Ｂ
Ｒ
Ｔ
に
つ
い

て
非
常
に
高
い
関
心
や
興
味
を
持
っ
て
い

る
こ
と
が
う
か
が
え
ま
し
た
。

市
民
か
ら
た
く
さ
ん
の
ご
意
見
を
頂
き
ま
し
た
！

　
Ｑ
＆
Ａ
パ
ネ
ル
展
を
見
学
し
て
い
る

人
に
積
極
的
に
声
を
掛
け
、Ｂ
Ｒ
Ｔ
に

関
す
る
意
見
や
質
問
な
ど
を
伺
っ
た
と

こ
ろ
、
90
も
の
意
見
が
集
ま
り
ま
し
た
。

ま
た
、
パ
ネ
ル
展
の
内
容
や
展
示
方
法
、

展
示
場
所
に
つ
い
て
も
た
く
さ
ん
の
ご
意

見
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　
意
見
と
し
て
多
か
っ
た
の
は
、Ｂ
Ｒ
Ｔ

新交通BRT

通りかかる市民を呼び止め、「こんにちは。BRT の導入について、 何かご意見あれば聴
かせて下さい」と呼びかけると、ほとんどの人は反応して答えてくれました。

古町モール６にて、24枚のパネルを展示。
ＢＲＴに関するプロモーション活動を、
行いました。

あっという間に時間が過ぎました。市民の言いたい事を直に聴けた事が、一番の収穫で
した。

7

導
入
の
必
要
性
の
賛
否
、
な
ぜ
B
R
T

な
の
か
、
専
用
レ
ー
ン
設
置
や
乗
換
の

イ
メ
ー
ジ
が
わ
か
な
い
、
郊
外
線
バ
ス

を
充
実
さ
せ
て
ほ
し
い
な
ど
。
そ
の
内

容
は
、
ま
さ
に
生
活
者
の
意
見
で
し
た
。

Ｂ
Ｒ
Ｔ
を
導
入
す
る
こ
と
に
よ
っ
て
、

私
た
ち
の
暮
ら
し
が
ど
う
変
わ
る
の
か

具
体
的
に
想
像
が
つ
か
な
い
と
い
っ
た
声

も
寄
せ
ら
れ
ま
し
た
。

　
今
回
の
パ
ネ
ル
に
つ
い
て
は
、
わ
か
り

や
す
く
表
現
し
た
つ
も
り
で
し
た
が
、

十
分
に
伝
え
切
れ
て
い
な
い
部
分
も
あ

り
ま
し
た
の
で
、
今
後
さ
ら
に
手
直
し

を
し
て
い
き
ま
す
。
ま
た
、
新
た
な
Ｑ

＆
Ａ
に
つ
い
て
も
、
市
担
当
課
と
対
話

を
重
ね
な
が
ら
作
成
し
て
い
き
ま
す
。

　
こ
の
パ
ネ
ル
展
を
各
区
で
開
催
し
て

欲
し
い
と
の
応
援
メ
ッ
セ
ー
ジ
も
頂
き
ま

し
た
。
ま
ち
な
か
ば
か
り
で
は
な
く
、

各
地
で
行
っ
て
広
く
意
見
を
聞
い
て
ほ

し
い
と
い
う
声
も
寄
せ
ら
れ
て
い
る
の

で
、
ど
ん
ど
ん
実
施
展
開
で
き
る
よ
う

に
し
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。
B
R
T

き
か
く
会
議
メ
ン
バ
ー
か
ら
も
、
も
っ
と

楽
し
い
イ
ベ
ン
ト
に
し
た
い
と
い
う
声
も

あ
が
っ
て
い
ま
す
の
で
、
今
後
の
展
開
に

ご
期
待
く
だ
さ
い
。

（
B
R
T
き
か
く
会
議
メ
ン
バ
ー
感
想
）

▼
「
こ
ん
な
の
は
失
敗
す
る
」
と
か
「
新

　
潟
市
の
税
金
を
使
っ
て
や
る
な
ら
反

　
対
」
な
ど
否
定
的
な
意
見
も
多
く
頂

　
い
た
が
、「
お
も
し
ろ
そ
う
」「
自
分

　
は
使
わ
な
い
か
も
…
だ
け
ど
、
車
の

　
な
い
人
な
ど
に
と
っ
て
は
こ
う
い
う
も

　
の
は
大
切
だ
か
ら
、
ぜ
ひ
や
っ
て
ほ
し

　
い
」
な
ど
肯
定
的
な
意
見
も
あ
っ
た
。

▼
Ｂ
Ｒ
Ｔ
に
関
し
て
の
情
報
不
足
か
ら

　
誤
解
さ
れ
て
い
る
こ
と
な
ど
を
改
め

　
て
知
っ
た
。

新交通BRT

ＢＲＴきかく会議監修のＱ＆Ａ

Ｑ．新潟交通（株）がＢＲＴを運行するんでしょ？

Ａ．まだ決まっていません。

☞今、マスコミで報道されている情報は、あくまでも運行予定事業者を選定
　するために新潟交通（株）が新潟市に提案しているものです。

新潟交通（株）にＢＲＴ運行計画の第一提案権が付与されていますが、まだ決定していません。
平成 24 年 9 月から始まった委員会では市民からの意見も参考にしつつ審議をし、平成 24 年度末
までに新潟交通（株）が運行予定事業者として適格かどうかの審査結果が新潟市長に報告されます。

Ｑ．どうして新しい公共交通が必要なの？

Ａ．将来を見据えると今から準備する必要があるからです。

☞実際に困ってから対応したのでは遅い！
　将来への備えは「今から始めよう」という考えです。

「超高齢社会」「環境問題」などの大きな課題への対応が、今、私たちには求められています。中でも、
超高齢社会の到来により、車の運転ができなくなる方が増え、結果として移動が困難になる方が
増えます。そのため、「公共交通と車の調和を図りながら、誰もが移動しやすい交通環境を今から
整える」ことが重要であると新潟市では考えています。

パネル展で使用したＢＲＴに関するＱ＆Ａの一部をご紹介します。
※他のＱ＆Ａについては、次号以降でご紹介していきます。また、ＢＲＴきかく会
　議のホームページ（ブログ）でも、随時紹介していきます。
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＜市民参加の取り組み／ニイガタまちぶしんぶん・バックナンバー＞
　駅きかく会議 blog　　http://blog.canpan.info/eki-kikaku/
　BRTきかく会議 blog　http://blog.canpan.info/brt-kikaku/

　
現
在
、Ｂ
Ｒ
Ｔ
の
駅
舎
や
車
両
は
統
一

感
の
あ
る
洗
練
さ
れ
た
デ
ザ
イ
ン
に
な

る
よ
う
検
討
さ
れ
て
い
ま
す
。
新
潟
市

で
は
そ
こ
に
も
皆
さ
ん
の
声
を
反
映
で

き
な
い
か
と
考
え
て
い
ま
す
。

　
こ
れ
を
受
け
て
Ｂ
Ｒ
Ｔ
き
か
く
会
議

で
は
、
来
年
2
月
に
あ
る
程
度
テ
ー
マ

を
絞
っ
た
形
で
市
民
が
参
加
で
き
る
場

を
作
ろ
う
と
計
画
中
で
す
。
い
く
ら
か
っ

こ
い
い
も
の
を
作
っ
て
も
駅
か
ら
建
物
ま

で
の
歩
行
者
動
線
が
ス
ム
ー
ズ
で
な
け

れ
ば
使
え
ま
せ
ん
。
乗
降
す
る
際
の
動

き
方
な
ど
を
考
え
な
が
ら
、
新
し
い
ま

ち
の
シ
ン
ボ
ル
と
な
る
よ
う
な
も
の
に
し

て
い
き
た
い
も
の
で
す
。
B
R
T
に
つ
い

て
き
ち
ん
と
学
び
、
楽
し
み
な
が
ら
知

り
、
快
適
に
利
用
す
る
ア
イ
デ
ィ
ア
を

考
え
る
。
B
R
T
を
私
た
ち
が
使
う
こ

と
で
、
ま
ち
が
生
き
生
き
す
る
よ
う
、

こ
れ
か
ら
も
皆
さ
ん
と
一
緒
に
考
え
て
い

き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

次
は
市
民
参
加
の
場
を
企
画
中
！

ＢＲＴ導入に賛成！
・賛成です。頑張ってください！
・一気にドーンとやってほしい。
・ＬＲＴ導入を前提としたＢＲＴ先行導入は賛成。
・時間に正確に来るならありがたい。
・私は使わないけど、お年寄りには必要なんでしょうね。

市内を周回し、できるなら郊外にも延ばしてほしい
・新潟市を周回出来るようにしてください。
・新大病院や市民病院など病院がつながってほしい。
・ＢＲＴやるなら都心～郊外も設定してほしい。

郊外線バスも充実させてほしい
・南区の郊外線が充実するなら賛成。
・北区は本数少なすぎる増やしてほしい。
・小さいバスで支線を充実して。
・路線再編はもっと工夫して欲しい。

ＢＲＴでだけで街は活性化しないよ。
・ＢＲＴでまちなかは活性化するの？郊外店や郊外開発を規
　制をしたり、車の中心部乗り入れを規制するなどとセットで
　やらないと効果がないのでは？
・ソフト面もしっかり整備して欲しい。

2連節バスを導入して道路幅や曲がり角は大丈夫？
・道路を広げなくて大丈夫なの？電車通りは大丈夫？
・今の道路で２連節バスって曲がれるの？

専用レーンを設けることによって混雑するのでは？
・ＢＲＴで使う車線は６車線中４車線。自動車交通はどうな

パネル展でいただいた市民意見（ダイジェスト）
　るの？
・専用レーンに自家用車が入って来て混雑するのでは？

今までのバスルートやバス停が無くなったりするの？
・市内線（寄居町、西大畑など）のルートが消えてなくなる
　のが心配。
・これまでのバス停がなくなると心配。

ＢＲＴ駅や乗り換えのイメージがつかないのだけど・・・
・ＢＲＴに乗る場所はどこになるの？
・駅前とバスセンターなどの乗り換え場所がはっきりわからず
　不安です。
・東区の人は乗り換えが必要なのですか？
・冬の乗り換えは快適にできますか？

利用料金はどうなるの？
・料金はどうなるの？
・200円は高いなぁ。150円以内なら嬉しいんだけど。

除雪は大丈夫？
・除雪は大丈夫なの？除雪車が通ったら、雪が道路の脇に山
　になったりしない？

利用者を増やす工夫が大切
・学生の利用が増えるようにして。
・まちなかに若者は住んでおらず、ＢＲＴをどう使うかどうか
　わからないのでは？
・観光の為ならもっと目立つ車両を。

本当にＢＲＴは必要なの？
・ＢＲＴなんて初めて聞いた。なぜＢＲＴなの？
・昼間のバスはガラガラだよ。失敗に終わるのでは？
・どういう経済効果をもたらすのでしょうか？
・市の税金を使うなら反対。

各区でパネル展を行ってほしい
・中央区以外の各区での広報、意見収集も頑張ってほしい。
・今回の展示は古町のみで終わらせることなく、駅前、駅南、
　万代、イオン店舗でも早期にぜひ。

ま
ち
ぶ
し
ん
ぶ
ん
の
次
号
は
、

１
月
中
旬
に
発
行
す
る
予
定
で
す
。

新交通BRT


